
東區區議會文件第 3/2025 號 (2025 年 1 月 14 日區議會會議 ) 
 
 

東區區議會轄下  
地區設施及工程委員會  

第六次會議紀要  
 
 

題述會議已於 2024 年 11 月 12 日舉行，討論事項摘錄如下： 
 
 
1. 開放康樂及文化事務署於鰂魚涌體育館主場供個人預訂

進行新興活動  
(地區設施及工程委員會文件第 23/2024 號 ) 

 
成員支持開放鰂魚涌體育館主場供個人名義預訂並擴展至

可預訂繁忙時段進行新興活動的計劃，但表示現時市民預訂康樂

及文化事務署（康文署）場地進行傳統體育活動的需求甚高，故

認為實施該計劃後或會加劇體育設施不足的情況。  
 

康文署表示自 2019 年起推出試驗計劃，開放轄下 6 個體育

館主場供市民進行指定的新興運動。試驗計劃情況理想，市民反

應正面，對進行傳統運動用場人士影響不大。為進一步推廣試驗

計劃，署方將會開放更多合適的體育館主場供市民進行新興運

動。  
 
此外，市民可個別聯絡康文署轄下非指定場地進行新興活

動，或透過「SmartPLAY 康體通」電腦預訂系統以個人名義及先

到先得方式預訂指定場地，包括鰂魚涌體育館主場。  
 
康文署續指擴展試驗計劃後，全港將共有 12 個指定體育館

主場可供進行新興活動。署方會留意用場情況及適時檢討擴展計

劃的成效。  
 
 
2. 東區民政事務處「地區小型工程計劃」項目概況  

(地區設施及工程委員會文件第 24/2024 號 ) 
 

多位成員希望部門優化避雨亭設計以增加避雨效能，並加入

特色設計美化避雨亭。此外，成員建議延長北角新都城大廈旁避

雨亭上蓋，並增設座椅供長者休息。  
 



東區民政事務處（民政處）表示在資源許可的情況下，處方

會考慮於翻新／興建避雨亭項目中加入更多特色設計元素及加

強於惡劣天氣時的擋雨效能。  
 
民政處亦計劃於北角新都城大廈旁避雨亭進行改善工程，以

增加避雨上蓋的覆蓋範圍，但由於該避雨亭路面下面有一條大型

雨水渠，故現時避雨亭是依靠底部混凝土結構的重量固定於地

面。為免影響避雨亭的穩定性，處方不可隨意改變混凝土結構的

大小以騰出空間增設座椅。  
 
 
3. 建議優化東大街旅遊資源，共建東區高質量旅遊熱點  

(東區區議會文件第 34/2024 號 ) 
 

多位成員希望部門在行人路路磚、欄杆及道路標誌的設計加

入東區特色文化元素，例如漁民及廟宇文化，並讓委員會參閱初

步設計圖。另有成員表示東大街現時已有路面損毀，認為第三季

才開始重鋪道路工程未免太遲，希望部門提早進行工程。  
 

路政署表示由於東大街是單程路，署方需在開展改善工程前

與不同部門及商戶溝通以作出各方同意的交通安排，因此最快

2025 年第三季才可開展相關工程。此外，署方會配合運輸署跟進

有關安裝美觀欄杆及加設道路標示等建議。  
 
 
4. 建議東區民政事務處統籌政府場地用以租借給東區法團

召開業主大會  
(地區設施及工程委員會文件第 25/2024 號 ) 

 
多位成員建議由民政處統籌及製作綜合資訊表，包括場地預

訂方法及可容納人數，並希望民政處與教育局溝通，開放學校設

施讓大廈法團舉行會議。此外，成員詢問康文署活動室的椅子數

量及可容納人數。  
 

民政處表示民政處的《租用東區社區會堂／社區中心場地及

設備指南》中訂有機制，讓法團／業主委員會（業委會）每年優

先租用設施一次以舉行業主大會，法團須於約 3 至 4 個月前提出

申請。一般而言，法團／業委會每 12 至 15 個月須召開一次業主

周年大會，故應能預計租用場地的日期，並透過上述優先租用機

制租用設施。此外，法團／業委會如接獲大維修命令，亦可在招

標期間事先透過上述機制優先租用設施。根據 2023 及 2024 年的

紀錄，分別有 18 及 19 個法團／業委會成功透過上述優先租用機

制租用設施。處方希望上述優先租用機制可緩解東區法團／業委



會對會議場地的需求。  
 

康文署表示多用途壁球室及活動室面積約 60 至 200 平方米

不等，所提供的空間及座椅預計可容納中小型法團召開業主大

會。  
 
 
5. 建議在東區的公共屋邨安裝光感應器以開啟邨內公眾燈  

(地區設施及工程委員會文件第 26/2024 號 ) 
 

多位成員建議分階段安裝光感應器以改善照明系統，保障居

民的安全。  
 

房屋署表示在極端天氣的情況下，公共屋邨職員可使用手動

掣 (By-pass)開啟屋邨內的公眾燈以即時加強邨內照明。屋邨辦事

處亦會因應屋邨的實際情況調較時間掣設定，以適時啟動照明系

統。由於現時有部分公共屋邨的照明系統使用多年前已鋪設的燈

組線路及管道，故安裝光感應器需視乎實際情況，但署方仍會以

便民方向繼續研究安裝光感應器的可行性。  
 
 
6. 關注連接英皇道與康澤花園的扶手電梯頻繁故障事宜  

(地區設施及工程委員會文件第 27/2024 號 ) 
 

成員詢問部門有否改善措施以避免扶手電梯因雨水及行人

誤按緊急按鈕而停止運作，以及詢問有否零件老化及保養問題。 
 

機電工程署表示該條扶手電梯只有一次故障是因零件遭水

弄濕而導致，並非經常發生，但署方仍會提醒承辦商多加留意。

此外，署方會定期為扶手電梯更換零件，亦會提醒承辦商為零件

作預防性更換，保持扶手電梯運作暢順。  
 

緊急按鈕有防止誤觸的設計，但由於是保護裝置，位置不可

過於隱蔽，以便電梯使用者在有需要時使用。署方亦會與承辦商

討論可否在符合法定規定下物色設計更佳的緊急按鈕，並提醒承

辦商在扶手電梯故障時盡快到達現場恢復電梯運作。  
 
 
 
 
東區區議會秘書處  
2025 年 1 月  


